
 

 
 
Herrn         FDP-Kreistagsfraktion Rhein-Sieg 
Landrat Sebastian Schuster     Kaiser-Wilhelm-Platz 1 
- im Hause -       53721 Siegburg 
        fraktion@fdp-rhein-sieg.de 
nachrichtlich: An die Fraktionen des Kreistags  Tel: 02241-13-2956 
 
        Siegburg, 02.05.2022 
 
 
 
Antrag zur Einführung von hybriden Ausschusssitzungen 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat,  

die FDP beantragt, dass die Kreisverwaltung vorbereitend folgende Maßnahmen umsetzt: 

- Erarbeitung eines Entwurfs zur Änderung der Hauptsatzung des Rhein-Sieg-Kreises zur 

Ermöglichung von hybriden Ausschusssitzungen und Vorlage des Entwurfs zur 

Beschlussfassung im Kreistag 

- Prüfung der technischen Machbarkeit und ggf. Vorbereitung von hybriden 

Ausschusssitzungen hinsichtlich sicherer Videokonferenz- und Abstimmungs-Systeme  

 

 

Begründung 

Während der Corona-Pandemie konnten die Fachausschüsse des Rhein-Sieg-Kreises lange Zeit 

nicht tagen und nur digitale Informationsveranstaltungen durchführen. Eine Beschlussfassung 

oder die Herstellung der Öffentlichkeit waren hierbei nicht möglich. Mit der Änderung der 

Gemeindeordnung, die der Landtag beschlossen hat 

(https://www.kommune21.de/meldung_38400_NRW+testet+hybrides+Tagen+.html), wird 

diese Möglichkeit nun geschaffen. 

 

Für die aktive Kommunalpolitik bieten hybride Ausschusssitzungen viele Vorteile: Wir stärken 

zum Beispiel die Vereinbarkeit von ehrenamtlichem Engagement und Privatleben. Ganz gleich, 

ob das eigene Kind betreut werden muss, die Pflege von Angehörigen sonst nicht sichergestellt 

werden kann oder der Zug auf dem Rückweg von der Arbeit ausgefallen ist – die Möglichkeit, 

auch kurzfristig trotz Terminkollision per Internet an einer Ausschusssitzung teilnehmen zu 

können, bleibt erhalten. Auch bei spontanem krankheitsbedingtem Ausfall muss nicht mehr 

kurzfristig eine Vertretung gesucht werden. 
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Nachdem das Modellprojekt des Landes in 15 Kommunen bereits durchgeführt und erste 

Erfahrungen gesammelt wurden, kann darauf basierend eine technische Umsetzung auch bei 

uns erfolgen. Dieser Antrag soll der Auftakt zu hybriden Sitzungen sein, es wird nicht von 

Anfang an eine absolut perfekte technische Lösung erwartet. Nach den ersten zwölf hybriden 

Ausschusssitzungen soll daher eine Evaluation erfolgen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Christian Koch, Dr. Friedrich-Wilhelm Kuhlmann und Fraktion 
 

  
 


